

### Demenzkranke in Holland



#### **Leserreaktion auf einen *Stern*-Artikel über Demenzkranke in Holland:**

*Liebe Stern-Redaktion,*

warum können wir nicht von den Niederländern lernen? Müssen unsere Pflegeheime unbedingt wie Kliniken aussehen? Menschen, die an Demenz leiden, müssen sich nicht auch noch abgeschoben fühlen. Ein toller Artikel und intensiv recherchiert.

**T. Schütz, per E-Mail**

#### **Die *Stern*-Antwort:**

*Sehr geehrter Herr Schütz,*

Holland ist bei der Betreuung von Demenzkranken besonders innovativ, aber Deutschland weiß durchaus, wie es geht. Über die Erfahrungen anderer Länder wird bei internationalen Konferenzen viel diskutiert. An den Pflegeschulen gehören die neuen wissenschaftlichen Erkenntnisse zum Lehrplan. Etliche Pflegeheime in Deutschland sind inzwischen familiär gestaltet. Was die gute Entwicklung allerdings lähmt: In den meisten Einrichtungen gibt es zu wenig Personal. Es fehlt Geld für sinnvolle Anschaffungen. Und: Die vorhandenen Pflegekräfte haben zu wenig Gestaltungsspielraum. Bürokratie geht vor, Zuwendung bleibt oft zurück.

*Mit freundlichen Grüßen*

**Die *Stern*-Redaktion**

*naar: Stern, 21.02.2019*